

10^{ème} DIMANCHE du Temps Ordinaire

Jésus-Christ est la VIE : en témoigne l'Evangile d'aujourd'hui ! Il est venu lutter contre Satan, notre Ennemi qui veut nous faire tomber. En nous aussi, il y a beaucoup de mort ... le Livre de la Genèse nous le rappelle ce matin : le péché peut nous ronger de l'intérieur et nous venons également crier au Seigneur ce matin : « viens nous libérer de tous ces noeuds intérieurs, de toutes ces morts intérieures qui nous ligotent, nous ficellent et nous pourrissent la vie : viens Seigneur nous apporter la PAIX ! »

Non, la vie chrétienne n'est pas un long fleuve tranquille. La barque de notre âme navigue sur une mer agitée, les flots menacent de la recouvrir et les vents lui sont contraires. Il en va de même pour la barque de l'Eglise. Ne rêvons pas d'une Eglise sans problème au dedans et sans persécutions au dehors. N'épousons ni la nostalgie des uns, qui croient se souvenir d'un âge d'or où l'Eglise ressemblait à un monde de bisounours, ni les illusions des autres, qui négocient une impossible entente cordiale avec le monde. La paix du Christ n'est pas le calme plat !

Mais d'ailleurs, Seigneur, où l'as-tu cachée cette paix ? Comme le grand Jules César, tu es venu (dans le monde), tu as vu (notre misère) et tu as vaincu (notre péché et la mort). Mais la paix, où est-elle ? LA PAIX DANS LE MONDE, CE N'EST PAS VRAIMENT POUR DEMAIN. Les inégalités sont énormes : Les jeux de pouvoir politiques et économiques se jouent à l'échelle planétaire : autrefois, on se contentait de lorgner sur le champ de son voisin, aujourd'hui on convoite celui des Chinois et des Martiens... Mais que faire ?

PUISQUE NOUS NE POUVONS RIEN, OU SI PEU, POUR LA PAIX DANS LE MONDE, PEUT-ÊTRE POUVONS-NOUS QUELQUE CHOSE POUR LA PAIX DANS NOTRE MONDE. Celui de notre entreprise, de notre école, de notre paroisse, de notre association de joueurs de flûte de pan. « Heureux les artisans de paix », nous dit le Christ. En voilà une bonne nouvelle : œuvrer pour la paix nous apporte le bonheur !

Etes-vous déjà allés chez un fabricant de cuisines ? Vous visitez des cuisines modèles pimpantes, bien éclairées, aux tiroirs qui roulent merveilleusement. Subjugués, vous commandez le modèle de votre choix et repartez, ravis, de gros cartons dans le coffre de votre voiture. Arrivés chez vous, il vous "reste" à décharger, à monter les placards et à acheter des pansements et des antidépresseurs... Les cuisines en kit, ce n'est pas une sinécure ! Rude épreuve pour la paix des ménages. EH BIEN ! LA PAIX EN KIT, CE N'EST PAS PLUS SIMPLE. Car le Christ ne nous apporte pas une paix bien ficelée, toute faite et pasteurisée, mais nous confie le soin de la mettre en œuvre. Il nous en donne les moyens, mais nous laisse libres de la mise en pratique. C'est là que le bât blesse, c'est là aussi que se révèlent les grandes saintetés.

De cette liberté, en effet, sort le pire mais aussi le meilleur. Le pire, nous le côtoyons quotidiennement par médias interposés. Le meilleur, bizarrement, fait moins recette au Journal de 20 heures. Et c'est bien dommage, car l'un comme l'autre sont contagieux. Brûler des voitures ou brûler de l'amour du Christ ?

Alors, pourquoi ne pas essayer de convertir ce cœur (le nôtre) qui refuse d'aimer et de pardonner? C'est bien plus difficile que de prêcher sur la paix « *en général* ». Nous sommes responsables de la paix « *en particulier* », de celle qui dépend de nous. C'est de celle-là dont nous devons rendre compte...

C' EST LÀ QUE NOUS AVONS BESOIN DE LA FORCE DE L'ESPRIT. Seuls, nous ne pouvons rien, ni pour convertir notre cœur, ni pour changer celui des autres. Mais la paix, dit saint Paul (*Galates 5, 22-23*), est un fruit de l'Esprit. C'est donc Lui, l'Esprit Saint, qui peut ouvrir nos cœurs.

Dans les situations les plus concrètes de nos vies, nous sommes appelés à nous abandonner à Jésus, et pourquoi ne pas nous abandonner à Jésus en nous posant cette question essentielle : QFJAMP ? ...mais qu'est-ce donc que cette question ? QFJAMP ? qu'est-ce que cela veut dire ? J'ai vu ce sigle inscrit sur des bracelets fabriqués par des religieuses à Draguignan. Ce bracelet circule dans les aumôneries, les camps de jeunes et je sais même qu'une trentaine d'évêques du monde entier en possèdent un (avec la mitre et la cross, ça fait d'ailleurs un drôle de mélange ...). Mais qu'est-ce que ce truc là ? Je vois qu'à votre mine vous n'avez pas trouvé !!!

QFJAMP pour **Que Ferez Jésus A Ma Place ?** C'est toute la question ! Ces 6 lettres sont, à elles seules, un véritable chemin pour changer nos vies car ce ne sont pas les grands discours qui nous convertissent et nous aident à changer nos cœurs et nos vies, ce sont les petits actes posés patiemment les uns après les autres ! Ainsi, QFJAMP si sa petite sœur venait constamment l'embêter ? QFJAMP si son meilleur ami le laissait tomber ? QFJAMP si son ordinateur buggait ? QFJAMP si le repas de ce midi devait brûler ? Jésus est présent pas seulement le dimanche à la messe mais dans toutes nos situations quotidiennes car Jésus a été pleinement homme et a vécu très concrètement sa vie. Il a eu faim, soif, froid, chaud, envie de rire et de pleurer, il a aimé ses disciples, a été désolé par certaines attitudes des scribes et des pharisiens, lâché par ses amis...une vie agitée et bien remplie. Alors vous savez, Jésus il comprend ce que nous vivons, il comprend quels peuvent être nos petits et gros soucis et n'a pas peur de les porter avec nous. Communier à la messe, c'est petit à petit partager les sentiments de Jésus pour entrer dans ses attitudes, c'est petit à petit vivre une intimité avec Jésus car lorsque tu communies Jésus vient lier sa vie avec la tienne ...c'est pour cela que communier c'est si important !

Alors, n'oubliez pas...pensez à vous poser cette question à chaque instant ...QFJAMP ? **Que Ferez Jésus A Ma Place ?**

Père Jérôme MARTIN